

**PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT
DE L'ÉCOLE SECONDAIRE
DE L'AUBIER 2024-2025**

**Province de Québec
Commission scolaire des Navigateurs
Lévis
École secondaire de L'Aubier**

Procès-verbal de la séance du conseil d'établissement tenue le 11 février 2025 à 19h au local 2040.

Étaient présents :

Mme Marie-Josée Pelletier, directrice
M. Benoit Montminy, directeur adjoint
Mme Angélique Paillé, parent
Mme Nadia Delarosbil, parent
Mme Mélanie Cloutier, parent
Mme Anne-Marie Loïselle, parent
Mme Aude Forand, élève
Mme Florence Bonneau, élève
M. Christian Pelletier, enseignant
M. Francis G. Lussier, enseignant
Mme Andréann Gilbert, enseignante
Mme Blanche Avignon, membre de la communauté
Mme Stéphanie Therrien, personnel professionnel
Mme Dina Daher, parent
Mme Andrée Gilbert, parent
Mme Sonia Létourneau, personnel de soutien
Mme Karine Lavoie, enseignante substitut
Mme Corine Couture, enseignante substitut
Mme Catherine Laflamme, parent

Étaient absents :

Mme Natalie Lemieux, enseignante
Mme Valérie Doré, enseignante
Mme Élise Cloutier, parent

1. Mot de bienvenue

Le quorum est constaté à 19h01 et Mme Angélique Paillé, présidente, souhaite la bienvenue à la rencontre aux membres présents.

2. Cooptation d'une nouvelle membre

Pour donner suite à l'incapacité d'un membre parent de siéger au conseil d'établissement de notre école cette année, on propose la candidature de Mme Catherine Laflamme qui est disponible pour compléter le mandat d'ici la prochaine Assemblée générale des parents à titre de membre parent.

Proposé par : M. Christian Pelletier

Appuyé par : Mme Mélanie Cloutier

3. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est adopté sans modification. Les membres soulèvent toutefois un questionnement par rapport aux voyages scolaires en direction des États-Unis dans les prochains mois. Comme aucune directive ne nous est parvenue à ce sujet, on convient de suivre ce dossier de près lors des prochaines séances.

Proposé par : Mme Florence Bonneau

Appuyé par : M. Francis G Lussier

École
secondaire l'Aubier
Résolution # C.É.24-25-26

4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 17 décembre 2024

Un membre parent se questionne concernant les règles du cellulaire à savoir si que lors des voyages et sorties éducatives, les cellulaires pourraient être permis. La direction mentionne que la pertinence du cellulaire est évaluée au cas par cas. Par exemple, à Orlando, il est essentiel d'avoir ce moyen de communication avec les élèves. Toutefois, dans une salle de spectacle, le cellulaire demeurera interdit comme si on était à l'école. Ce sont vraiment des raisons de sécurité qui peuvent faire que l'on décide de permettre le cellulaire dans un contexte de sortie.

*Proposé par : Mme Florence Bonneau
Appuyé par : Mme Andréann Gilbert*

5. Suivi au procès- verbal

Mme Marie-Josée Pelletier donne des précisions sur la période d'analyse des bulletins de 6^e année des futurs élèves de Citoyens du monde qui sont encore en attente de leur acceptation dans le programme. Les dernières acceptations seront transmises en mars lors de la publication du 2^e bulletin des élèves de 6^e année du programme régulier.

6. Approbation

6.1 Sorties et activités éducatives complémentaires

Mme Marie-Josée Pelletier présente la pièce jointe des sorties éducatives proposées par l'équipe. Mme Stéphanie Therrien ajoute aussi des précisions concernant la sortie éducative avec le groupe d'élèves en francisation : 50 personnes seront invitées à la sortie à la cabane à sucre après le Ramadan, le 1^{er} avril 2025.

M. Christian Pelletier ajoute une activité les 17, 18 et 20 février 2025 pour les groupes d'élèves en multi-sports secondaire , 1 2 et 3. Ceux-ci sont invités à assister au Tournoi international de hockey Pee-wee de Québec. L'admission est gratuite. Il n'y a que le transport à payer.

Un deuxième ajout de sortie est fait séance tenante. Il s'agit d'une visite chez *Créaform*, une entreprise en génie pour un groupe de 32 élèves de 2^e et 3^e secondaire, accompagnée de l'animation d'un atelier scientifique par un ou une ingénieur.e le jeudi, 13 mars en avant-midi.

*Proposé par : Mme Florence Bonneau
Appuyé par : Mme Anne- Marie Loïselle*

Campagne de financement

Mme Marie-Josée Pelletier, direction d'école, fait la présentation de la pièce jointe décrivant les campagnes de financement à venir, incluant à qui s'adresse la campagne les dates et profits récoltés, notamment pour le programme CIM en prévision d'Orlando 2026.

*Proposé par : M Francis G Lussier
Appuyé par : Mme Mélanie Cloutier*

6.2 Grille-matières

Mme Marie-Josée Pelletier fait un préambule sur la situation.

- On ne peut plus offrir de profil le midi en raison des enjeux budgétaires. Nous sommes financés pour un enseignement de 36 périodes par élève.

École
secondaire l'Aubier
Résolution # C.É.24-25-27

École
secondaire l'Aubier
Résolution # C.É.24-25-28

École
secondaire l'Aubier
Résolution # C.É.24-25-29

- Une école ne peut pas facturer des paiements de salaire d'enseignant aux parents sur la facture scolaire.
- Des discussions ont été menées à savoir si des accommodements sont possibles avec le stade Honco pour y aller en après-midi. On tente de construire la grille-matières de manière à travailler l'académique le matin et de vivre les profils en après-midi.
- Nous demeurons conscients qu'il faudra revoir la gestion des places sur l'heure du midi et l'offre d'activités afin de faciliter la gestion de la surveillance et le climat scolaire pendant cette longue période de pause.

La grille-matières proposée est issue d'un processus rigoureux de consultation et d'élaboration qui a été chapeauté par le CPEE. La grille-matières a été soumise à l'assemblée générale des enseignants et cette dernière a adoptée avec une forte majorité.

La pièce jointe présente la proposition de grille-matières pour l'école secondaire de l'Aubier 2025-2026 versus les recommandations du Régime pédagogique.

Proposé par : Mme Florence Bonneau

Appuyé par : Mme Dina Daher

Mme Marie-Josée Pelletier présente une pièce jointe concernant les nouveaux tarifs des profils et programmes. En résumé, on note une augmentation des tarifs qui s'explique par les hausses des coûts de transport, le gel des coûts des programmes et profils depuis plusieurs années qui amène un rattrapage et par le fait que nous sommes un des écoles qui charge le moins cher pour ses profils et que nous souhaitons maintenir de hauts standards de qualité.

Proposé par : Mme Andrée Gilbert

Appuyé par : Mme Catherine Laflamme

7. Décision

7.1 Consultation des élèves

Mme Marie-Josée Pelletier nous informe de l'obligation de l'école à compléter le Questionnaire sur la violence et le bien-être à l'école (Q-SVBE, anciennement SEVEQ), car c'est un outil de suivi au Plan d'engagement vers la réussite du CSSDN et à notre Projet éducatif. Afin de ne pas alourdir les charges qui ont un impact sur le temps d'enseignement, la direction d'école propose que ce soit cette opération qui tienne lieu de consultation des élèves pour l'année scolaire 2024-2025.

Pour ce qui est de la consultation par rapport aux services professionnels qui a été évoquées lors des dernières séances, nous conserverons, en collaboration avec l'équipe des services complémentaires, l'affichage des différents services professionnels avec le nom, le rôle, la photo et un code QR pour rejoindre les différents intervenants afin de prendre un rendez-vous. Ces informations seront affichées sur le babillard près de la vie étudiante et sur les portes des bureaux respectifs. Pour les jeunes sans appareil électronique, une boîte au secrétariat sera disponible pour prendre un rendez-vous avec noms et photos des professionnels à l'aide de papier.

Proposé par : Florence Bonneau

Appuyé par : Francis G Lussier

7.2 Critères de sélection de la direction d'établissement

Mme Angélique Paillé, présidente du CÉ, mentionne aux membres du conseil le devoir de regarder les critères de sélection de la direction ou directeur d'établissement scolaire pour notre école chaque année.

Un questionnaire en lien avec cases à cocher est présenté aux membres.

École
secondaire l'Aubier
Résolution # C.É.24-25-30

École
secondaire l'Aubier
Résolution # C.É.24-25-31

École
secondaire l'Aubier
Résolution # C.É.24-25-32

Mme Paillé va envoyer des propositions avant la prochaine rencontre pour une lettre de critères de sélection et chaque membre va pouvoir ajouter des mots et critères. Un suivi sera fait à la prochaine rencontre.

8. Mot de représentants des élèves

Mme Florence Bonneau communique des informations au sujet des nouvelles activités parascolaires :

- Donjons et dragons
- Cours de crochet
- Fabrication de mouches à pêche
- Comité friperie

Le vendredi 7 février a été une journée thématique « Années 80 ».

La finale locale de Secondaire en spectacle a eu lieu le 6 février à l'ESLE. Les deux numéros gagnants vont représenter l'Aubier lors de la finale régionale qui aura lieu le 3 avril 2025 à Montmagny. Félicitations à :

- Delphine Laberge, sec. 1 avec la chanson *Des milliers de je t'aime*
- Sophie Beaudoin, Marianne Demers et Laurie Gagnon, sec. 3 avec un numéro de danse, accompagné au piano et guitare.

Une formation en improvisation avec le comédien Réal Bossé aura lieu le 10 mars lors de la journée pédagogique. Après avoir suivi cette formation, les jeunes pourront :

- Introduire de nouveaux personnages dans leurs improvisations.
- Analyser plus efficacement ce qui se passe sur scène.
- Éviter de parler inutilement et créer plus rapidement des liens entre les personnages.
- Simplifier leurs propositions pour mieux connecter avec leurs partenaires sur scène.

9. Mot des représentants des membres du personnel

M. Francis G.-Lussier nous présente la liste des activités thématiques proposées pour la Saint Valentin, ce vendredi midi :

- Concours de poésie
- Fondue au chocolat/apporte tes fruits et contenants
- Quizz: Connais-tu ton ami ?
- Station de Tatouage temporaire
- Vente sucres d'orge
- Distribution mots gentils : 100 mots à coller sur le casier de la personne choisie

Mme Stéphanie Therrien, conseillère d'orientation, présente les points suivants :

- La Fondation Jeunes en tête viendra faire des ateliers avec les élèves de 3^e secondaire les 19-20-21 mars.
- La célébration de mi-secondaire a eu lieu le 23 janvier dernier. Un mot des parents a été remis, une photo de groupe à l'agora a été prise et un moût de pommes/muffins ont été servis à la cafétéria.
- Journées de la persévérance scolaire : les enseignants ont 10 coupons à remettre aux élèves persévérants du 11 au 13 février. Il y aura un tirage de cartes-cadeaux à la fin de la semaine. Une certificat de persévérance sera aussi remis à un élève par groupe par le tuteur. On suggère aussi de s'habiller ou porter un accessoire vert jeudi lors de la journée PerséVERT.
- La sortie chez Créaform ci-haut mentionnée.

M. Christian Pelletier, enseignante, revient sur le tournoi volleyball qui a eu lieu à Boston la fin de semaine dernière. Notre équipe a bien fait considérant qu'on ne savait pas le calibre que nous allions rencontrer. Bravo aux joueuses, à Mme Geneviève Patry, responsable du profil et à l'entraîneur !

Il formule aussi des remerciements à Mme Angélique Paillé, présidente du CÉ, pour avoir offert des séances de Yoga avec élèves de football de 1^{re} secondaire, ainsi qu'au personnel. Cette expérience a été appréciée par les jeunes et les moins jeunes !

10. Mot du représentant au comité de parents

Madame Dina Daher informe ses collègues du conseil des points suivants :

- Dépôt des calendriers scolaires 2025 -26 ;
- Dépôt du Rapport annuel de gestion 23 –24 en consultation sur le site du CSSDN ;
- Consultation pour le PEVR ;
- Mise en place d'un sous-comité en lien avec l'accès aux services des professionnels à l'école. Les délais d'attente étant très longs, des parents souhaitent avoir recours à des firmes privées.
- Restrictions budgétaires imposées au CSSDN.

11. Mot de la présidence

Mme Angélique Paillé mentionne l'offre d'une deuxième séance de yoga aux membres du personnel de l'école le 21 février 2025 lors de la journée pédagogique. L'inscription se fait en ligne.

12. Mot de la direction

Mme Marie-Josée Pelletier souligne les points suivants :

- L'instauration de 2 nouveaux comités à l'école : Postvention et Climat scolaire ;
- Une entente survenue avec la partie syndicale pour l'utilisation de la mesure 15 372 qui va permettre d'offrir plus de support aux élèves par du co-enseignement ;
- La rencontre de parents pour le deuxième bulletin du 26 février 2025 à 18 h30 dans les gymnases ;
- Le voyage à Orlando (108 jeunes du CIM 3^e secondaire) qui prend le départ ce samedi matin.

13. Questions diverses

Mme Dina Daher se questionne sur la vitesse des voitures dans le stationnement de l'école lors du transport le soir après 16 h. Mme Marie-Josée Pelletier indique qu'un suivi sera fait à notre policier-éducateur pour renforcer la surveillance.

Mme Angélique Paillé souligne une interrogation de la part d'une maman d'un élève de CIM 2^e secondaire quant à l'utilisation des manuels scolaires. Elle mentionne que les pages sont peu remplies alors qu'on a dépassé la mi-année. La direction d'école fera un suivi à l'équipe à ce sujet.

14. Levée de l'assemblée

Tous les points de l'ordre du jour étant écoulés à 21h11, la levée de l'assemblée est adoptée.

Proposé par : Mme Nadia Delarosbil

Appuyé par : M. Francis G.-Lussier

